



















Kata ijab sendiri diartikan sebagai ucapan atau kalimat menikahkan yang diucapkan oleh pihak wali (wakil) pengantin wanita. Sedangkan kabul diartikan sebagai ucapan atau kalimat yang menyetujui atau menerima atas perkawinan tersebut. Kabul ini biasanya diucapkan oleh pengantin pria. Inti dari upacara ini, baik secara makna maupun tradisi, adalah keluarga pengantin wanita menyerahkan (menikahkan) anak gadisnya kepada pengantin pria, dan keluarga pengantin pria menerima pengantin wanita disertai dengan penyerahan maskawin bagi pengantin perempuan. Upacara ini disaksikan oleh pejabat pemerintah atau petugas catatan sipil yang akan mencatat pernikahan mereka dicatat pemerintah.

#### 4. Liru Kembar

Mayang Prosesi liru kembar mayang merupakan satu rangkaian atau mengawali rangkaian prosesi panggih, dan dilaksanakan setelah upacara ijab kabul selesai. Pengertian dari liru kembar mayang sendiri adalah prosesi upacara menukar kembar mayang, di mana rombongan pengantin pria datang membawa sepasang kembar mayang kakung yang dibawa oleh dua satriya kembar. Begitu juga dengan pengantin wanita, dimana pengantin wanita beserta rombongan membawa sepasang kembar mayang putri yang dibawa oleh dua putri domas. Keempat remaja itu (dua satriya kembar dan dua putri domas) saling menukarkan kembar mayang. Ini merupakan lambang bahwa keluarga kakung (keluarga pengantin pria) menyatu dengan keluarga putri (keluarga pengantin wanita) dan sebaliknya.

#### 5. Panggih









pengantin putri. Hal ini adalah sebagai pelambangkeluarga pengantin pria menyambut dengan baik keluarga menantu yang dianggap sebagai anak sendiri. Meskipun sederhana, upacara sepasaran juga harus dipersiapkan dengan baik, lengkap dengan sesajen yang diperlukan sesuai adat tradisi. Adapun yang harus disediakan adalah: sepasang kembar mayang, air kembang atau bunga setaman (telon), sindur untuk singepan, pisang ayu, suruh ayu diatur dalam bokor dari kuningan, sajen sepasaran, sajen dalam perjalanan yang terdiri dari: beras kuning, bunga telon, dlingo bingle, telur ayam, dan mata uang logam semuanya dibungkus daun pisang. Sesaji ini dibawa untuk dilemparkan pada jembatan yang akan dilalui iring-iringan pengantin.

Cara pelaksanaan sepasaran adalah apabila telah tiba waktunya untuk sepasaran, pihak besan yaitu pihak keluarga pengantin pria mengirim utusan kerumah pengantin putri dengan membawa tebusan berupa pisang ayu, suruh ayu sebagai pelambang sedyo rahayu, agar sejahtera. Utusan ini memohon izin pihak keluarga pengantin putri untuk memboyong kedua mempelai kerumah besan untuk dirayakan pada hari yang ke lima atau yang disebut sepasaran. Kemudian kedua mempelai yang telah dirias secara sederhana diantar oleh keluarganya menuju kerumah besan. Apabila mereka itu melewati jembatan, sesaji yang telah disiapkan dilempar. Setibanya dirumah besan, pada pintu masuk, kedua mempelai disambut ibu pengantin pria lalu dilakukan upacara wijik pupuk yang dilakukan ibu besan. Wijik pupuk adalah mencuci kaki dan memberi pupuk dengan air bunga setaman dengan maksud agar kedua mempelai yang datang dari jauh hilang sawannya (hilang semua hal yang kurang baik, rintangan dan sebagainya) yang







Khusus untuk bulan Suro atau Muharram tidak ada orang yang punya hajatan pernikahan karena seseorang telah Kanji (Trauma) karena dari sejarah nenek moyang dulu yang melangsungkan hajatan dibulan muharram sering mendapat Sambikala atau malapetaka. Jadi masyarakat desa Taman Prijek tidak ada yang berani melakukan perkawinan di bulan Suro atau muharam karena sudah menjadi kepercayaan masyarakat, bahwa di bulan tersebut itu munculnya malapetaka (*tekone kolo*).

#### **F. Simbol-Simbol Dalam Upacara Perkawinan**

Simbol adalah suatu tanda, dimana hubungan tanda dan denotasinya ditentukan oleh peraturan yang berlaku umum atau ditentukan oleh suatu kesepakatan bersama (konversi). Cincin emas, seperangkat busana putri, perhiasan yang terbuat dari emas, intan dan berlian, makanan tradisional, buah-buahan, daun sirih, peningset, janur, daun kluwih, daun beringin lengkap dengan ranting-rantingnya, daun alang-alang, daun *dadap sirep*, seuntai padi, *cengkir gadhing*, setandan pisang raja, batang tebu hitam, bunga dan buah kapas, bunga setaman dan sungkeman merupakan simbol. Hal ini dikarenakan masing-masing item tersebut memiliki makna simbolis yang terkandung di dalamnya. Dalam upacara pernikahan terdapat semua perlengkapannya pernikahan tersebut, karena masyarakat mempercayai dengan menggunakan perlengkapan tersebut adalah sebagai wujud perlambangan harmonisasi dan bentuk harapan dalam pernikahan untuk mencapai kebahagiaan dalam mengarungi bahtera rumah tangga.

##### **1. Makna Perlengkapan Upacara Perkawinan**

###### **a. Pasang Tarub**

Tarub secara simbol berarti ditata supaya murup (bercahaya) sehingga terlihat indah, yang terbuat dari janur yang dilengkapi macam-macam tumbuhan atau disebut dengan tuwuhan. nenek moyang kita dalam membuat sesuatu itu ada nasehat atau pitutur yang tersimpan, pembuatan tarub ini ada macam-macam tuwuhan ini dimaksudkan bahwa kita itu tidak lepas dari alang (lingkungan) untuk itu yang punya gawe itu diharapkan agar selalu ingat pada lingkungan misalnya pohon ringin dimaksudkan supaya mencapai ketenangan, ketentraman, pengayoman, kemudian daun alang-alang supaya tidak ada halangan. Kemudian ada lagi tebuwulung itu artinya anteping kalbu.

Pasang tarub adalah upacara pemasangan tarub yang dilakukan pada saat yang bersamaan dengan upacara siraman calon pengantin. Upacara ini dilakukan oleh pihak keluarga wanita. Biasanya, pemasangan tarub ini dilakukan sehari sebelum upacara perkawinan dilaksanakan. Tarub adalah hiasan janur kuning yang dipasang pada tepi tratag. Tratag sendiri terbuat dari bleketepe, yaitu anyaman daun kelapa yang berwarna hijau. Dalam upacara pasang tarub, yang dipasang bukan hanya janur kuning saja, namun ada perlengkapan lain sebagai penghias tarub, yaitu tuwuhan. Tuwuhan ini dipasang dipintu gerbang masuk lokasi rumah serta disebelah kiri dan kanan pintu gerbang tersebut. Adapun bahan-bahan yang dijadikan sebagai tuwuhan, antara lain:

- Dua batang pohon pisang raja yang buahnya sudah tua atau matang.
- Dua janjang kelapa gading (cengkir gading).
- Dua untai padi yang sudah tua.
- Dua batang pohon tebu wulung (tebu hitam) yang lurus.









2. Dipakai sebagai salah satu sarana dalam upacara perkawinan yaitu setelah mempelai bergandengan tangan (*Jawa : kanthen*) berjalan menuju ke tempat duduk pengantin, maka salah seorang pinisepuh putri (biasanya ibunda mempelai) mengikuti berjalan dekat di belakang mempelai berdua sambil menyelimutkan sehelai sindur sebagai lambang persatu paduan jiwa raga suami istri yang abadi. Sindur diartikan kependekan dari sin = isin/malu, Ndur = mundur (malu untuk mundur).

Bahwa tujuan perkawinan antara lain adalah untuk meneruskan kehidupan generasi melalui pembangunan keluarga sejahtera. Segala rintangan/hambatan tidak akan melemahkan keyakinan dirinya terhadap apa yang harus diperjuangkan dalam usaha membangun suatu keluarga sejahtera, terlebih-lebih dengan disertai do'a restu orang tua kedua pengantin, maka apapun yang akan dihadapinya akan terus diperjuangkan sampai terwujudnya harapan serta cita-citanya tersebut.

1. Ngabekten / Sungkeman

Suatu kewajiban moral tradisional bagi sang mempelai untuk secara fisik menunjukkan/menyatakan bakti dan hormatnya lahir batin kepada orang tua dan para pinisepuhnya dengan gerakan tertentu, seraya mohon do'a restu dan mendapat ridho dari Tuhan agar selalu mendapatkan bimbingan dan petunjuk di dalam membangun keluarga dan berguna bagi Nusa dan Bangsa. Pada saat akan sungkem kedua pengantin melepas selop dan keris yang dikenakan pengantin pria. Hal ini dimaksudkan bahwa kedua mempelai dengan sepenuh hati telah siap akan bersujud kepada orang tua pengantin dan pinisepuh







